米成24年新年賀詞交換会

ここでは、主催者代表の池辺勝幸市長のあいさつを紹介します。超える市民が牛久市のさらなる飛躍、発展を祈りました。1月11日、市中央生涯学習センターで新年賀詞交換会が開催され、250人を

市長あいさつ(要旨)

◇特定被災地方公共団体の指定

になってしまったわけです。 でらに、地震の津波により発生した が応していかなければなりません、非対応していかなければなりません、非常に困難な問題を新たに背負い込む形 では、
していってしまったわけです。
になってしまったわけです。
になってしまったわけです。

牛久市でも、ガス、水道、公共下水道:



方公共団体の指定市となります。 でまざまな被害を受けました。直接的な災害からの復旧経費については15億円、場合によっては20億円近く掛かるの基準に照らし合わせると特定被災害からの復旧経費については15億円 は非常に多大な被害を受けました。直接的な武者がよるでは、1000円の指定市となります。

向けた準備をしているような状況です。 超えることになります。国による第1次 は2棟で全壊1件に換算されることが は2棟で全壊1件に換算されることが 壊家屋が100件近くあり、半壊家屋 は2棟で全壊1件に換算されることが 壊家屋が100件近くあり、半壊家屋 ですが、市内では全壊家屋は3件、半

また、震災発生時には水道の断水をはじめ、福島県からの避難民受け入れなど、さまざまな対応が強いられました。その際には行政区を中心とした各地区の住民の皆さんが、連携を取り地区の住民の皆さんが、連携を取りしていただきました。改めて心より感謝申し上げます。

◇市民の生活と財産を守っていく

昨今の国際情勢の経済面においては、

営の破綻の危機が現実に迫ってきてい ためにはどうしていくのか、そういう 民の皆さんの生活と財産を守っていく この牛久を守り、牛久に住んでいる市 本は、世界に冠たる長寿国です。この ものは、即牛久市の税収減という問題 る状況なのです。こういう危機という 皆さんご存じのようにユーロ危機とい 大きい課題に直面しているわけです。 ような危機的状況にあって、私たちは いう問題に直面しています。 市町村も、 うことが問題となっています。国家運 に関わってきます。まさしく国も県も 大幅な中長期的な税収減と さらに日

りをしていかなければなりません。という問題を抱えている現実があります。こうした状況において、この牛久す。こうした状況において、この牛久す。こうした状況において、この牛久まという問題を抱えている現実がありませんが出る。

していく時代なのではないでしょうか。していく時代なのではないでしょうか。私はそういうことはないとにょうか。私はそういうことはないとで、夢も希望もなくなってしまった、場合によっては家族さえも失ってしまった、場方できたのです。今や私たち一人一人ができたのです。今や私たち一人一人ができたのです。今や私たち一人一人できたのです。今や私たち一人一人できたのです。今や私たち一人一人できたのです。今や私たち一人一人ではないという方々であってしまうか。というはいいからといっしていく時代なのではないでしょうか。

はないか、私はそう確信しています。また新たな夢と希望が見えてくるのでができ、また、進んで行ったその先にができ、また、進んで行ったその先にができ、また、進んで行ったその先にとでも一つ一つ取り組み、お互いに手とでも一つ一つ取り組み、お互いに手

◇この8年間の「市役所改革」

市役所においても、この8年間「牛市役所においても、こののの信念をもとに、さまな手を打ってきました。市役所のと書いても、どんなに立派な文章をを書いても、どんなに立派な文章をを書いても、どんなに立派な文章をない。それでは仕事をしたことに、さまない」ということを、繰り返し繰り返し伝えてきました。

映をさせました。そして現在では、 りながら、 ねているところです。この制度につい から始まり、そして昇進・昇給にも反 評価結果を勤勉手当に反映させたこと り組み、人事評価制度の導入を進め、 用をしている市町村は一つもありませ てきました。これは、法律に書いてあ 用基準を策定し、職員組合と協議を重 事院の指針に基づいて、 んでした。しかし、一歩一歩着実に取 る制度として、人事評価制度を導入し (分の指針で降格降給・免職という運 さらに、 地方公務員法にも書いてあ 実際にその制度の導入・運 市独自の分限

できるよう準備を進めています 4月1日付の人事異動から適用

されているのです。この理念の通りに 取り組みなさいという旨の内容が記載 進・降格・免職・人事評価にしっかり なっていました。 ありますが、 実行することで、 下がらない」、これが役所のルールと つあります。 今までは、「仕事をしなくても給料は 正常な組織へと変わりつ しかし、法律上は昇 市役所も徐々にでは

的な市政運営ではなく、市の職員と市 合って、今までのように上からの一方 て、日本一の住みやすいまちができる していくことを積み重ねることによっ あ互いに改善すべき点は指摘して改善 民の皆さんがお互いに手を取り合い た市の職員が増え、皆さんと手を取り 牛久市を支えようという気概に燃え

◇「牛久スタイル」の市政運営

らの行政区を8つの小学校区に分け 政区に提案をしていく。この話し合い て決めていきます。必要であれば市は さまざまな方向性をお互いに話し合っ の中から出てきた問題や課題に対し、 の皆さんから提案を受け、また市も行 位での話し合いをしています。行政区 と、さらに準行政区もあります。 に変えています。 て、その地域の方々と市が小学校区単 今牛久市では市政運営の方法を大幅 市内には61の行政区

この意見交換を繰り返していくこと 助け合うことで解決できるものについ するものと確信しています。 中身の伴った協働のまちづくりが実現 形だけの市民との協働ではなく、 その手法を一緒に考えていく。

ては、 思っています。 タイル」のまちができてくるだろうと 久が他のまちにはない独自の「牛久ス 終了しました。いくつかの事業につい こうした取り組みを積極的に行い、牛 この意見交換会は去年の夏から取り 2回目の話し合いを年末までに 来年度の予算にも反映します。

◇循環型の地域経済

今は売り上げも減少してしまいました 業主として会社経営をしてきました。 間の活動がしやすいように、さまざま べきなのか。私はまず、それぞれの民 をする牛久市はどういう役割を演ずる す。その競争社会で生きている皆さん 仕事というのは、まさしく競争社会で と、一般の市民の皆さんが行う事業や た。その中で培った経験から申します 円を売り上げる企業経営をしていまし ピーク時には、グループで約100億 だろうと思っています。 なインフラを整備しておくことが大切 から頂いた貴重な税金で、まちづくり 私は小さい会社ではありますが、事 私の父親たちが経営していた頃の

る最も重要な役割は、 そしてもう一つ行政に与えられてい 国・県・市町村

ಶ್ಠ

リットルのBDF精製を目指していま

このBDF燃料は3月11日の大震

思います。

さらにご協力を頂いて、年間10万

ル燃料)を造れるまでになってきていま 6万リットルのBDF(バイオディー 食用油を集めていますが、これが年間

予算化をして取り組み、

住民が相互に

を送れる環境をつくることだと思って そういう人たちが、次のチャンスをつ います。 てしまった人たちをいかに受け止め、 を問わず、競争社会で、振り落とされ かめるまで、しっかりとした日常生活

ファームを本格的な軌道に乗せていき ファームという100%出資の会社を 考えています。循環型の地域経済をつ たいと考えています。 立ち上げました。このうしくグリーン から農業を通して実現していきたいと くり上げる中で、市はうしくグリーン 牛久市では、そのような部分をこれ

です。「地産地消」を言葉ではなく、本格 給できるよう準備を進めているところ を作っています。現在は、この牛久市産 の約24ヘクタールの農地で小麦や大根 の1割さえ解消はされていません。ま 棄地の解消を進めてきましたが、全体 的に実行していきたいと考えています。 の小麦から作ったパンも学校給食に供 た、うしくグリーンファームでは、市内 作放棄地の解消に取り組んでおり、こ 超える耕作放棄地があります、この耕 れまで市内の約30ヘクタールの耕作放 今、牛久市には、430ヘクタールを また、皆さんからご協力を頂き、廃

> た。また、色麻町への食糧の緊急配送資を避難所へ配給することができまし 災の時にも大活躍しました。 宮城県の できない区域でも、BDFの入ったドラ リンスタンドが全滅しガソリン供給が 亘理町に救援に行った際に活躍したの などにもこのBDF車が活躍しました。 はBDFを活用したトラックです。 ム缶を持ち込み、食糧やさまざまな物 ガソ

◇皆さんと困難を乗り越えて

思っています。 が、日頃から皆さんと協力し合い、こ 全ての世代にとって、住みやすい、そ て現役を離れた方々、高齢者の方々 きる、そのように確信しています。 耐えられる、乗り越えていくことがで どういう災害にも、どういう困難にも して希望のあるまちにしていきたいと の牛久というまちを運営していけば、 子どもたち、子育て中の方々、そし 今後新たな震災も懸念されています

ご理解とご協力をいただいて、 と一緒にこの ぜひとも、これまで以上の皆さんの 皆さん

ご健康とご発 良くしていき 展をご祈念し の一人一人の たい。皆さん 牛久のまちを に代えたいと あいさつ